

Ville d'eau, Lausanne possède désormais un guide sur l'or bleu

» BALADE

Une étonnante publication de l'Atlas hydrologique de Suisse invite à redécouvrir le rôle et l'importance de l'eau dans la vie de la ville, lors d'une excursion entre Sauvabelin et Ouchy.

Source de vie, l'eau a déserté depuis longtemps la surface de Lausanne, seule ville à avoir enterré toutes ses rivières. Pourtant, elles restent omniprésentes, et c'est ce que veut faire découvrir un des trois premiers guides d'excursions romands de l'Atlas hydrologique de Suisse. Cette série de petits fascicules invite pour la première fois à découvrir le rôle de l'or bleu dans un environnement urbain. Rédigé par l'Institut de géographie de l'Université de Lausanne, *Leau en ville* propose une balade d'environ 3 heures entre Sauvabelin et Ouchy à la découverte de ce précieux liquide, qui peut aussi parfois devenir égouts comme les deux plus célèbres ruisseaux de la cité: la Louve et le Flon.



VITALE Emmanuel Reynard, un des auteurs de *Leau en ville*, veut faire prendre conscience aux citoyens de l'importance des rivières sur le développement de Lausanne. L'épopée de l'eau potable jusqu'à la fontaine de la Palud est aussi au programme.

Cela n'a pas toujours été le cas, comme le rappelle un des auteurs de ce guide de poche, le professeur de géographie Emmanuel Reynard. «Nous avons notamment voulu montrer l'importance de ces rivières, et de

l'érosion, sur la construction de Lausanne au fil de son histoire.» Pour se rendre compte de cette géologie tourmentée, l'excursion débute au sommet de la tour de Sauvabelin. Puis au fil de la descente le long du Flon, le prome-

neur comprendra pourquoi cette rivière est devenue un égout.

A grand renfort de cartes et d'illustrations, la publication évite l'écriture scientifique tout en offrant un flot d'informations agréables à lire en flânant. Un

arrêt devant la fontaine de la Palud permet, par exemple, d'en savoir plus sur l'épopée de l'alimentation en eau potable de Lausanne. Plus loin, dans le quartier du Flon, le promeneur prendra conscience de l'importance de ce liquide dans les débuts de l'industrialisation de la ville. La promenade s'achève au bord de la plus grande réserve d'eau douce d'Europe: le Léman. L'occasion pour le dernier chapitre de raconter les différentes mesures de protections qui ont permis de sauver le lac.

Veveyse et Brassus

Les deux autres guides romands publiés par l'Atlas hydrologique proposent des promenades dans le canton. Le premier raconte l'histoire de *Leau en zone calcaire* en proposant un circuit autour du Brassus. L'autre sortira de presse à la fin août et invite à une excursion débutant en terres fribourgeoises, à Châtel-Saint-Denis et s'achevant à Vevey pour raconter le Bassin versant de la rivière Veveysse. **KENDI-STÉPHANE PRIN**

«Leau en ville», 12 francs, en vente au Musée historique de Lausanne, chez Payot ou sur: www.hydrologie.unibe.ch/hades